

Cahors

Rencontre pastorale : "Bergère, c'est trop cool !"



Les enfants impressionnés par la pratique des soins assurés par Jade.

Dans le cadre de l'accompagnement à la scolarité (Clas), le Centre technico-social cadurcien (CTSC) organise diverses sorties pour les enfants. Fin avril, sur les hauteurs du Mont Saint-Cyr ils ont rencontré Jade, bergère, sa fidèle chienne Chaï, Jeanne, une stagiaire, et un troupeau de 612 agnelles.

Après un pique-nique convivial au belvédère, les huit enfants encadrés par Odile et Cindy, et rejoints par Lucienne de l'Association foncière pastorale libre du Mont Saint-Cyr, sont partis à la rencontre du troupeau.

Jade, après quelques consignes de sécurité, a permis à chacun de s'approcher des brebis et de les nourrir. Chaï, la chienne de conduite, les a impressionnés par sa réactivité et sa précision, et son obéissance. L'occasion pour Jade d'expliquer qu'éduquer un bon chien de troupeau demande au moins trois ans. Les enfants ont été initiés aux soins apportés aux animaux. Ayant remarqué une brebis qui boitait, Jade a démontré avec sa houlette (bâton équipé d'un crochet) comment intervenir : capture, prise de catch en douceur, observation, taille de l'onglon, désinfection et marquage à la craie sur la tête pour un repérage.

Ils ont également appris à reconnaître les races : les Causses du Lot, reconnaissables à leurs "lunettes noires", et les Blanches du Causse, issues d'un croisement avec la race Île-de-France.

Autre découverte : les colliers GPS sur certains ovins. Grâce à une application reliée à son smartphone, Jade peut suivre ses bêtes en temps réel, une facette moderne d'un métier traditionnel.